

## Del viejo repertorio

### ¿Hablaban usted de mi pleito?

Por lo visto, hay quien cree todavía, o afecta creer entre nosotros, que con ruegos y solicitudes al Gobierno, este va a decidirse a cumplir las ofertas hechas a Almería, cuando la ciudad, a raíz de los sucesos del día cinco, se hallaba en pie de guerra, con su vida municipal y provincial en suspenso, con la guardia civil patrullando por las calles y con el espíritu público en tensión.

Hay almas candidas que no se han convencido aún, según las muestras, de que las súplicas a los ministros y los consabidos telegramas a los diputados por la provincia, hacen a los unos y a los otros el mismo efecto que las coplas de Calainos; y el que dude de que existen todavía estos espíritus candorosos o acomodaticios, lea el despacho siguiente, ayer expedido por consecuencia del acuerdo adoptado en la última sesión del Ayuntamiento:

Madrid.—Diez destinatarios: Presidente Consejo Ministros, Ministro Fomento, Diputados: Serrano, Silvela, Salvador, Cortina, Igual, Amado, Besada y López Ballesteros.

Por acuerdo Ayuntamiento de mi presidencia me permito significar a usted, el estado de recelos que vuelve a iniciarse en la opinión por no haberse concretado todavía en la práctica las ofertas solemnes que produjeron el cambio de actitud de Almería en su protesta contra Compañía del Sur de España. Sospechase que Compañía insiste propósitos trasladar oficinas Granada y lamentase no haya llegado ingeniero encargado de estudios, proyecto vía marítima ni publicándose R. O. mandando adquisición material móvil. Para evitar todo nuevo movimiento protesta, ruega V. E. interponga sus buenos oficios para que promesas anteriores sean cumplidas brevemente, consolidando así la esperanza de la opinión que confiada en aquella depuso su actitud de protesta.

El Alcalde, Braulio Moreno. Volvemos, pues, al sistema inveterado de los telegramas y de los paños calientes. ¡Válanos Dios, y qué gana de gastar tinta en balde! Pero es que alguien *abriga la sospecha*, ó es que todo el mundo *tiene la evidencia* de que la Compañía del Sur de España, no sólo no ha desistido de sus propósitos de trasladar sus oficinas a Granada, sino que en ello persiste y se halla decidida a llevarlos a cabo, hasta el punto de que los muebles de don Ivo han salido ya para la ciudad vecina?

¿Pero es que alguien aquí ha fundado, en serio, esperanzas favorables al levantamiento de la vía marítima actual, por que se ofreciera que vendría un ingeniero a estudiar el problema, no a levantar inmediatamente aquella servidumbre odiosa, que venimos soportando provisionalmente, hace diez y siete años?

¿Pero es que esa oferta de la

Real Orden mandando que la Compañía del Sur adquiriera el material móvil de que carece, no sabe todo el mundo que solo ha sido un nuevo capotazo ministerial, para distraer al toro de la opinión, enfurecido ya hasta el extremo de bramarse de coraje y sembrar el pánico en las filas de los diestros de tanda? ¿Y de las tarifas, del problema magno de la campaña, qué? ¿De eso, ni una palabra, como si fuera cosa de poco momento?

Lo repetiremos una vez más. Ni súplicas, ni telegramas, ni exposiciones razonadas, darán resultado alguno. Todo eso pertenece al viejo repertorio, manido y desacreditado. Nuevos actos de protesta energética y viril, eso es lo que hace falta. Constancia y entereza para persistir en ellos, eso es lo único que puede hacernos triunfar en la demanda. Todo lo demás es gana de perder el tiempo y hacer el oso.

### CRÓNICA

## Enemigos del mar

Almería es un pueblo marítimo... enemigo del mar. En esto desmiente su ley de naturaleza, y sabido es que las leyes de naturaleza son las más difíciles de desmentir. Pero el caso es así: los almerienses no gustamos de los encantos del mar, y al no gustar de ellos, claro es que no nos molestamos en explotar sus preciosas utilidades.

Ni nos mueve el amor por su belleza innegable, ni el interés por su riqueza tampoco. Parecemos en nuestro injustificado desdén al mar, pueblo interior. Y por eso el mar se revuelve en su lecho, solo y menospreciado, al son de su canción eterna, en tanto que nosotros persistimos en la manía de vivir tierra adentro.

Esta vista; preferimos vivir, tanto en invierno como en el estío, embudidos entre las cuatro paredes de la urbe, contemplándonos los unos a los otros... (¡menos mal que en ello entra la heterogeneidad del sexo!) extasiar nuestros ojos en el horizonte marino, todo amplitud, poesía y magestad... Y ciertamente, que esto acusa muy mal gusto en nuestras almas.

Porque en verdad, este singular fenómeno no tiene más explicación que una aberración del gusto y del sentimiento estético, pues renunciar a la contemplación espiritual del mar, aparte de sus beneméritas influencias físicas, equivale en nosotros, a privarnos de la belleza única de la tierra, ó de la más sobresaliente y cautivadora. Y francamente, esto es hacer dejación de nuestro sentimiento de lo bello, pirateando a la vez nuestra espiritualidad... que aunque no muy cultivada y frondosa, alguna tendemos. ¡Creo yo!

Este desvío que sentimos hacia el mar... y sus cosas, resulta en nosotros también en doblemente inexplicable, pues aquí en esta tierra, abandonando la línea del mar, los ojos en tierra firme apenas si tropiezan con una bella y alegre visión.

¡No tenemos más que el mar!—exclaman los almerienses a todas horas. Y dicen una gran verdad. En dando las espaldas al mismo, comienza la ciudad, muerta y arrojada, sin recreación alguna, lo mismo para el extraño que para el indígena. Y si dirijes la mirada a su alrededores, os hallaréis con la triste decoración del terruño: montes rasurados é infecundos y una vega de lánguida-vegetación, por la sequía del país, que consume hombres y cosas. Ved ahí por qué es incomprendible que nosotros no profesemos loca adoración al mar y seamos un pueblo que siente más devoción por la tierra firme, que por las olas que besan nuestras playas.

Deberíamos ser, a la par que admiradores de la hermosa magestad del Océano, mercados codiciosos de su riqueza. Mas no somos ni lo uno ni lo otro. Ni nos sentimos poetas sobre sus playas, ni nos sentimos allá dentro en la ciudad, trabajadores calculistas y acometedores, cuando en el pensamiento, como factor de riqueza y desenvolvimiento, en nuestros bellos sueños de prosperidad y resurgimiento patrio.

Y es que en esto, como en todo lo que significa acción, moralidad y desenvolvimiento hacia moldes nuevos, gravita el horrible peso de nuestra idiosincrasia, apática, rutinaria é indiferentista. Y así se da el caso de que por lo que menos hemos trabajado, ha sido por el mar... y sus vicinidades: por la zona de la costa, resultando la zona costera la parte más deplorable de la población.

Así sobre la costa de Levante, no se ha alzado todavía un balneario hermoso y confortable, que atraiga veraniegos. Pero sí se ha permitido el emplazamiento del embarcadero de Alquife, mugriento centinela, que espanta a los veraneantes, y mancha con su polvo de hierro, la playa y la limpidez de las aguas marinas.

Y continuando hacia Poniente, y ya en el Anén de costa os encontramos con su fila norte de casas, la aceras de edificios más humildes y anti-estéticos que posee la ciudad, cuya sola contemplación basta al viajero que llega allá en vapor, para formar un desastroso criterio de nuestro caserío.

Por último llegamos al Malecón, ¡y más vale que no llegáramos! El paseo único y por excelencia de Almería, es hoy... y hace mucho tiempo, un sayal mugriento de polvo de mineral, convertido en patel de anémicas palmeras, bajo cuyas pobres frondas desfilan algún que otro severo sacerdote, neurasténico y misántropo del lugar... y por las noches las prostitutas de las pecaminosas cercanías, que buscan la impunidad de la sombra. En tal estado se encuentra el paseo marino y único de la ciudad; paseo que adosado ya a los amplios diques del muelle, debiera ser el vasto respiradero de la sociedad almeriense, el gran pulmón del vecindario, en estas noches y tardes apacibles del verano, así como en el invierno, una gran solana, pintoresca por su topografía, a la que concurriría la gente en busca de las caricias de este sol almeriense de tropical esplendor... más digno de la adoración de sablistas que de cristianos.

Tal como queda descrita se halla la línea de la costa, en un pueblo que no debiera tener otra adoración que el mar. Desde esa línea que hemos seguido al paso torpe de la pluma, corre hacia dentro de la ciudad, buena ó mala, triste ó divertida. Pero en ella, la mano providente del municipio, deja sentirse a ratos. La gente bulle y circula por sus calles a todas horas del día y de la noche, en invierno y en estío... en su manía de no salirse de tierra adentro.

Los cafés y sitios de recreo, (antiguamente existía Club de regatas; hoy no le hay), corren a lo largo de la gran avenida del Príncipe, albergando cada uno la concurrencia de que es capaz la ciudad,

concurrancia que se despeña en los polleros, (que han llegado a ser universales por nuestra flojedad é indolencia nativa... y por un bonito ardor de los industriales) axfisiada por el calor sofocante de la estación...

Mientras tanto, la orilla del mar es un desierto... que invita a filosofar. Esos cafés-restaurants, del Malecón, de luz mortecina y de camareros aburridos, apenas si son ocupados por una docena de pacíficos burqueses, que hacen por la vida, del fresco...

La brisa corre por el parage marino que es una delicia. La luna baña con sus cascadas de blanca luz, el inmenso charco de mágicas fosforescencias... Alguna que otra luz brillante, se divisa en la lejanía...

En esa lejanía en que parecen besarse el cielo y el mar; los dos abismos azules; las dos excelzas magestades... y en la cual las almas de los poetas, prenden sus ensueños y quimeras...

¡Lástima que no haya espectadores de tan divino cuadro!

J. Saes Martínez

## De sociedad

Hemos tenido el gusto de saludar al capitán de la marina mercante don Juan Cabet, que ha llegado a Almería en el vapor «Tordera».

Dicho señor durante muchos años mandó el vapor «Numancia» y es un marino experto é ilustrado que hace honor a la carrera a que pertenece.

—Procedente de Valencia ha llegado a nuestra capital acompañada de su hijo don Carlos, la distinguida señora doña Concha Chico de Guzmán, esposa de nuestro buen amigo el Magistrado de aquella Audiencia Territorial don Carlos Valcárcel.

—El teniente coronel de carabineros don Antonio Vicente se encuentra enfermo.

Celebraremos su pronta mejoría. —El acreditado propietario don Francisco Hernández y su hija, se encuentran entre nosotros procedentes de Madrid.

—De Gérgal llegó ayer el mé dico don Miguel Vidal, acompañado de su distinguida señora y de su hijo Miguel.

—De Berja ha llegado el acreditado viajante de casas comerciales don Francisco Zapata.

—Se encuentra enferma la esposa del inspector de Sanidad don Manuel Mazetti.

—El abogado don Francisco López, llegó ayer de Alhama.

En el tren correó llegó también de Finana el farmacéutico don Antonio Gallego.

## Ayuntamiento

### Sustitución

El mé dico titular don Miguel García Algarra ha remitido a la alcaldía una certificación acreditando que se encuentra enfermo, designando para que le sustituya a don Antonio García García.

### Defunción

Del Director del Hospital se ha recibido una certificación de la defunción de la asilada Carmen Fernández, según se le tenía interesado.

### Bien hecho

El alcalde ha dado órdenes terminantes para que todos los vecinos de la capital que erien cerdos en sus domicilios los saquen al extrarradio de la población. También interesa que cuantos conozcan la ocultación de algunos de ellos, denuncien la misma para castigar a los que contravengan dichas órdenes.

### Otra orden

Así mismo se ha ordenado por el señor Moreno Gallego, que a los carreros que conduzcan escombros de las obras que en la capital se realicen, viertan sus vehículos en el cobarrón inmenso que en el Barrio de la Caridad existe, pues es su propósito que desaparezca aquel adeseño, que tan serio peligro constituye además para la salud pública.

## Acción republicana

### Melquiades Alvarez en Calatayud

En el teatro de Calatayud se celebró anteayer el anunciado mitin de propaganda republicana.

El local estaba completamente ocupado, pues la expectación por oír la palabra del señor Alvarez era grandísima desde que se había anunciado el acto.

Asistieron comisiones de Alhama, Castejón, Ariza, Villarroya, Cubells, Cervera y de otra infinidad de pueblos.

La entrada de los oradores fué acogida con una nutrida salva de aplausos.

Ocupada la presidencia por el diputado provincial don José Franco, dirigió elocuentes frases saludando al público.

Terminado su discurso cede la presidencia a don Melquiades Alvarez.

Don Dario Pérez habla a continuación, haciendo la presentación de los oradores y dedicándoles un caluroso elogio que hace extensivo al partido republicano de Calatayud.

Don Eusebio Romero, que habla después, comienza diciendo que no se trata de un mitin personalista, sino republicano.

Estudia con gran detenimiento y suma competencia el problema económico. Dice que es menester educar al pueblo tanto de las ciudades como del campo, pues su ilustración es muy deficiente, y hasta que el pueblo no esté educado la revolución no será factible.

El señor Zulueta hace notar el entusiasmo que reina en las provincias por las nuevas ideas reformistas, y lo pone en parangón con el escepticismo de las esferas cortesanas. Para que venga la República necesitamos atraernos a la mayoría, conquistar la población rural, enseñar al pueblo lo que es democracia.

El pueblo debe tener perfecto conocimiento de sus derechos y de sus deberes.

Habla después de lo que ocurre en Africa, donde resultarán infructuosos para nosotros nuestros sacrificios; de los que se aprovecharán los extranjeros; y explotarán los mercados que nos otros hemos abierto a costa de tanta sangre y tanto dinero.

Pone de relieve la ineptitud de los gobiernos monárquicos, que gastan en escuadras que para nada nos producen el dinero que, empleado en ayudar a la industria y a la agricultura, sería fructífera semilla cuya rica cosecha pronto recogería el país.

Hace alusión a las divisiones entre los republicanos, y termina afirmando que la opinión se impondrá y la fuerza de las circunstancias hará obligatoria la unión. (Grandes aplausos.)

El señor Lamana, que habla a continuación, emplea un tono familiar, lleno de sencillez y franqueza, que encanta a este auditorio ingenuo y entusiasta. Dice que hay una cualidad que los gobernantes deben poseer entre todas: moralidad. Sin ella los gobernados no pueden tener confianza en las clases directoras. El orador es muy aplaudido.

La ovación que estalla al levantarse a hablar don Melquiades Alvarez es formidable y dura largo rato.

Es punto menos que imposible seguir su discurso para dar de él un ligero extracto. Defiende, en frases energicas y concretas, la unión de los republicanos y de los socialistas. Nuestra unión hacen nuestro partido; y nuestro partido es el partido del porvenir.

Sin justicia y sin democracia no es posible el triunfo de los ideales.

Alude al bloque de las izquierdas llamando a los monárquicos que le formaron débiles y traidores, pues pisotearon los intereses de la justicia por atender única y exclusivamente, a los de la monarquía.

Me he convencido de que la monarquía borbónica no será jamás ni progresiva ni democrática, y, por lo tanto, el único me-

dio para deshacernos del régimen es la Revolución.

Para mí son iguales los dos partidos turnantes, en ninguno de ellos reconozco virtudes, y los liberales y los conservadores son los únicos causantes de la ruina de la patria y del descrédito del ejercicio.

Es un error imperdonable creer que el ejército es del rey; el ejército es de la patria y no debe oponerse al ejercicio de la ciudadanía. Pero no sólo no debe oponerse, sino que debe ayudar al pueblo a realizar su voluntad soberana.

Las ingerencias de la Iglesia en asuntos políticos fueron zaheridas vibrantemente por el orador.

La República no va contra la Iglesia, pero la República garantizará el derecho de conciencia y cualquier persona que atente a tan sagrado derecho será implacablemente perseguida. Impediremos con todas nuestras fuerzas que la Iglesia se mezcle en asuntos políticos y velaremos celosamente por la supremacía del poder civil. La Iglesia tiene su órbita dentro de la que debe moverse; pero si quiere salirse de ella encontrará en nosotros una oposición irreductible.

Cuando gobernemos admiremos, respetaremos todas las ideas; pero siempre dentro del orden; y seremos inexorables con los que perturben la paz.

Yo os aseguro que en la República encontrarán todas las clases sociales la más firme garantía de la propiedad y del orden.

El entusiasmo producido por el discurso del señor Alvarez es indescriptible. El público puesto en pie, le aclamó en medio de una inmensa ovación y despidió al orador con vivas y con una ovación delirante.

## El Sur y sus gazapos

### Descubrimientos por arte diabólico

La diaria campaña de El Popular contra los abusos de la Compañía del Sur, despertó en mi ánimo vivos deseos de descubrir algo que con la citada empresa se relacionara, y recordando mis mejores tiempos en el arte diabólico, ayer apelé a mis aparatos que el óxido y el polvo tenían casi inútiles.

En el acto llamé al Perrera y al Perche, que de antemano conocían el funcionamiento de aquellos, y trabaja que trabaja y limpia que limpia, consiguieron dejarlos relucientes como el sol.

Terminada esta faena, reflexioné detenidamente sobre el caso, distribuí los aparatos, toqué sus resortes, observé que funcionaban lo bastante para ponerme en marcha y con ellos me dirigí seguidamente a la estación del Sur de España, montado en mi escoba.

A la entrada veo a un conspicuo de la empresa, con mal cariz, y no me atrevo a colocar los aparatos en su presencia: doy media vuelta y me sitúo en el Andén. Era la hora en que salía el correo. La expectación en el público fué tan grande que al observar el conjunto de mis instrumentos, todos prorrumpieron a una voz: —Ya están aquí los ingenieros que han venido a modificar la vía marítima.

Indudablemente, entre los espectadores existían muchos ignorantes que desconociendo los aparatos, llegaron a confundir las trebedes por el tripode; las tenazas, por el compás; la varilla mágica, por la mira y el cedazo por la pantómetra.

Uno de los jefes, pues llevaba muchas palmas en la gorra, me creyó alma del loro mundo é intentó acometerme; pero que si quiere, no pudo conseguirlo, porque ea menos que se persiga un cura loco rezá la oración que siempre es necesaria para que los instrumentos funcionen y me elevé a bastante altura.

# Telegramas y telefonemas.

## POLITICA

### Melquiades Alvarez en Calatayud.

Desde Calatayud dan cuenta del banquete con que ha sido obsequiado don Melquiades Alvarez.

Don Melquiades prometió volver en cuanto sus ocupaciones se lo permitan, y recomendó a los correligionarios disciplina y estar arma al brazo, por si es preciso pronto para implantar la República.

Desde Calatayud se ha trasladado a Tarazona, donde le han recibido más de dos mil personas con músicas, las cuales tocaron la Marsellesa.

En el Casino republicano recibió don Melquiades a las comisiones de toda la comarca, que han ido a Tarazona.

Después se le obsequió con un banquete íntimo.

Se espera con expectación el meeting.

El señor Zulueta no ha podido ir por haberlo llamado teleféricamente el señor Azcárate.

### Don Melquiades en Tarazona.

En el centro republicano de Tarazona se ha verificado el anunciado mitin reformista.

La concurrencia ha sido numerosa.

El señor Lamana hizo la presentación de los oradores.

El señor Rubio, en nombre de la Juventud, dijo que los navarros responderán al llamamiento de don Melquiades Alvarez, a quien pidió que vaya a Pamplona.

Después de hablar otros, incluso el alcalde de Borja, se levantó don Melquiades a quien se hizo una gran ovación.

El elocuente orador entonó un hermoso canto a la República, que encarna la majestad y soberanía popular y dignifica al ciudadano.

Atacó al régimen, atribuyéndole las desdichas de la patria y ensalzó a Costa, quo como el Cid, gana batallas después de muerto.

Concluyó exponiendo el programa reformista.

El auditorio ovacionó ruidosamente al señor Alvarez.

### Villanueva a Burgos

El ministro de Fomento señor Villanueva marchará muy pronto a inaugurar el Congreso agrícola de Burgos, a cuya sesión de clausura asistirá también,

### Elecciones en Bilbao

Dicen de Bilbao, que en las elecciones municipales de Tardío, han triunfado los nacionalistas.

Durante la votación se repartieron algunos estacazos.

### Los republicanos de Santander.

El partido republicano reformista de Santander ha acordado enviar tres delegados a la Asamblea que se verificará en Valladolid los días 29 y 30 del corriente, presidida por don Melquiades Alvarez.

Dichos representantes son: don Alonso Velarde, presidente del Comité provincial; el señor Gutiérrez Cueto, abogado y concejal del Ayuntamiento y don Federico Ponrada director de las Escuelas de la Asociación Laica.

### Los reformistas de Calatayud.

En esta hermosa población continúan con gran entusiasmo los trabajos para la organización del Partido Reformista, habiendo ya ingresado más de doscientos socios.

Se proyecta la fundación de un Centro y un grupo escolar, que inaugurará don Melquiades Alvarez.

### Los republicanos de Valencia de Alcántara.

En la primera quincena del mes de Julio se celebrará en Valencia de Alcántara un importante acto de carácter reformista para la constitución del nuevo partido.

En el tomarán parte el director de «España Libre», don Antonio de la Villa, el distinguido escritor y catedrático don Julio Milego y el ex diputado a Cortes don Tomás Romero.

Para los primeros días de Octubre, irá a Valencia de Alcántara don Melquiades Alvarez a dar posesión al Comité que se designe.

## MELILLA

### Por los héroes de la segunda caseta.

Comunican de Melilla, que el día 23 de julio se inaugurará el mausoleo en honor de los héroes de 1909, que murieron en la segunda caseta.

### De Nador a Zeluán

Informan de Melilla, que en el mes próximo se abrirá el servicio regular de trenes entre Nador y Zeluán.

### La división reforzada

Aunque se ha dicho que el general García Aldave estudiaría el estado de la harka rebelde para repatriar la división reforzada, nada se realizará hasta después del mes de Agosto.

## EXTRANJERO

### Los témpanos de hielo

Comunican de Londres, que el crucero «Chester» se encontró du-

rante la travesía, un témpano de hielo de medio millón de toneladas.

Los cañones de mayor calibre hicieron fuero, dividiendo el témpano en miles de pedazos.

### El exsultán de Turquía

Un despacho recibido de Salónica dice que el exsultán de Turquía Abdul Hamid se ha vuelto loco.

### La nueva república --Ase-sinato de un misionero español.

Comunican de Pekín que se ha descubierto un complot contra la nueva forma de gobierno.

El presidente de la república ha declarado que no quiere acumular a su cargo el de jefe del Gabinete. Los ministros han apoyado esta conducta.

Ha sido asesinado un misionero español.

### Explosión de una granada

Según comunican de Trípoli, al conducir los artilleros italianos una enorme granada desde la playa al oasis que circunda a dicha población, reventó el proyectil con gran estruendo, ocasionando la muerte de un oficial y siete soldados e hiriendo a otros dos.

### Piden que siga la guerra

Comunican de Constantinopla que el comité de la joven Turquía ha publicado un manifiesto, pidiendo al Gobierno que continúe la guerra.

## Las Cortes

### CONGRESO

A las tres y veinte abre la sesión el señor conde de Romanones, notándose alguna animación en la Cámara.

Continuó la discusión sobre las caducidades mineras, ofreciendo los señores Navarro, Reverter y Canalejas reformar la citada Ley.

Fue aprobada una proposición del señor Azcárate acordándose sean admitidos documentos privados para formalizar los préstamos.

Se aprobó el dictamen del Senado sobre variación de categorías de las clases de tropa.

Discutióse el asunto de Canarias retirando el diputado señor Domínguez Alfonso el voto particular, terminando la discusión de la totalidad.

Durante el debate sobre caducidades mineras, presentóse una proposición incidental, proponiendo se declaren caducadas todas las concesiones posteriores a la Ley.

Dicha proposición casi no se discutió desechándose enseguida.

### SENADO

A las cuatro menos cuarto, s-

abre la sesión con escaso número de señalores y poco público.

Fueron aprobados varios dictámenes.

### Ultima hora

#### Lo del correo diario

Una comisión de la junta que entiende en el proyecto de Ley de comunicaciones marítimas, ha visitado al señor Villanueva, para manifestarle, si debe ó no conceder la línea marítima, Alicante, Almería, Orán comprendida dentro del proyecto.

El ministro ha ofrecido contestar brevemente.

#### El Congreso ferroviario

Hoy se ha celebrado la segunda sesión por la asamblea de ferroviarios.

El señor Barrio pronunció un brillante discurso historiando acerca de la huelga de los Andaluces y felicitándose de el triunfo por ella obtenido.

Fue aplaudido calurosamente.

#### Lo de Canarias

Hoy se han reunido los diputados y senadores por Tenerife; con los representantes de las fuerzas vivas de la capital, acordando que el señor Domínguez Alfonso retire el voto particular sustituyéndolo, con varias enmiendas que abarquen los puntos más substanciales del asunto.

#### Los Tribunales industriales

Hoy se ha recibido en el Congreso, a la comisión de Tribunales industriales, para acordar introducir algunas modificaciones.

### BOLSA

Interior . . . . .	85'20
Fin corriente . . . . .	85'25
Fin próximo . . . . .	85'55
Amortizable . . . . .	101'10
Nuevo amortizable . . . . .	93'75
Cédulas hipotecarias al 4 por 100 . . . . .	10'165
Acciones del Banco . . . . .	459'00
Tabacos . . . . .	00'00
Francos . . . . .	5'80
Libras esterlinas . . . . .	26'69

### SANCHEZ ORTIZ.

**IMPRESA**  
y estereotipia de J Rull  
Plaza del Mercado, 28

**LUIS CASTELLS**  
Cosechero extractor de vinos  
**VALDEPEÑAS**  
VINOS FINOS DE MESA  
TINTOS Y BLANCOS  
TIPOS BORGONA Y BURDEOS  
Para informes:  
**Emilie Esteller**  
ALMERIA

**Mojama superior**  
**DE LOMO**  
Acaba de recibirse en el establecimiento de comestibles  
**EL NUEVO MUNDO**  
Puerta del Sol, (frente al correo)

**Banco Español**  
**DE CRÉDITO**  
Compra de libras  
en Almería  
Cheque s/ Londres: 2 céntimos por bajo de la cotización oficial.  
Letra a 3 y 4 s/ Londres: 6 céntimos menos de la cotización oficial.

**Toldos**  
para establecimientos  
Se hacen perfeccionados, con carrete de hierro, buxos maquinarios y lona especial. A precios muy reducidos.  
Capotes para balcones y para patio.  
CAYETANO LEDESMA, Notia, número 28.



## POLVOS NOÉL

Los médicos más eminentes los recomiendan para los escocidos de los niños, ardores, granos, rojeces, erupciones, grietas, sarpallidos, quemaduras y demás irritaciones cutáneas é higiene de la piel.  
«NOEL» evita sudor y mal olor en pies y sobacos.  
«NOEL» suaviza y entona la piel.  
«NOEL» para los caballeros después de afeitarse es imprescindible, pues evita el ardor de la navaja y previene de cualquier infección.  
«NOEL» el mejor para la toilette de señoras.  
«NOEL» es indispensable después del baño y muy agradable.  
«NOEL» excelente antiséptico ¡el mejor de todos! exijid «NOEL».

**No dejarse sorprender por otras marcas!**  
De venta en todas las buenas Droguerías, Perfumerías y Farmacias de todas partes. Unico Agente en España y América Latina, **Joaquín Fau**, Calle Mallorca, 184, Barcelona.  
Depositarío y venta en Almería, D. Eugenio de Bustos, y todas las Droguerías, Farmacias y Perfumerías.  
**Representante, D. Francisco Cruz Ferrer, Emir 13**



## Gran competencia

Desde hoy serviremos nuestros magníficos coches a mitad del precio de tarifa a cuantas personas adquieran el ataud en esta Empresa. Ni hoy ni nunca servirá nadie más barato ni con más lujo que

**La Funeraria**  
16 Real de la Carcel 16

**Cerveza EL MEDITERRANEO**  
Agente para Almería y su provincia  
**Francisco Cruz Ferrer**  
EMIR 13, ALMERIA.—TELEFONO NÚM. 71

**Nuevas remesas**  
de Jipis de 20 hasta 1000 pesetas  
Extensísimo surtido en SOMBREROS DE PAJA desde 1'50 hasta 20 pesetas se han recibido en la  
**Sombrerería de Rosales y Ulibarrí**

**Lavados de Jipijapas**  
En la Sombrerería Cubana se hacen toda clase de lavados de sombreros a estilo de Cuba, especialmente en los de paja y jipi. Esta casa cuenta con personal y procedimientos modernísimos para dichos lavados.  
Los de paja se entregan blancos completamente por amarillos y sucios que estén, no se cobra su importe si no quedan al gusto del marchante.  
**I, PUERTA DE PURCHENA, I**

**AGENCIA DE NEGOCIOS**  
**MANUEL RODRIGUEZ GÓNGORA**  
PROCURADOR  
Informaciones completas para fletes de mercancías y pasajes a los puertos de Buenos Aires, Brasil, Chile, New York, Méjico, Norte de Africa y demás puertos del mundo.  
Centro de informaciones comerciales. Reclamaciones a los ferrocarriles. Tramitación de expedientes mineros, (en este ramo cuenta esta Agencia con datos de los últimos 60 años de toda la provincia.) Despacho de expedientes de consumos, quintas y cuantas reclamaciones hayan de hacerse a los centros públicos y particulares. Representaciones de municipios y empresas particulares. Habilitación de clases pasivas y administración de fincas.  
**Despacho Príncipe núm. 35, Almería**

**“LA ESPAÑOLA”**  
Compañía anónima a prima fija de seguros contra accidentes del trabajo  
Inscrita en el Registro especial del Ministerio de Fomento por Real orden de 8 de Julio de 1909  
**CAPITAL SOCIAL 1.000.000 DE PESETAS**  
Suscritas: 787.000 ptas. Desembolsadas: 133.175 ptas.  
Los contratos especiales de esta Compañía son de los más beneficiosos que pueden celebrar tanto los patronos de toda clase de industrias como los propietarios de fincas rústicas y urbanas, a causa de la base de fijación de primas y de la liberalidad de los mismos.  
DOMICILIO SOCIAL: CARRETAS 12, MADRID  
Delegado de la provincia **B. José Alcaraz Jiménez**, Arapiles 8, Almería.  
Autorizado por la Comisaría General de Seguros.

**“Bodegas Bilbainas”**  
**Sociedad Anónima. Capital 6.000.000 de ptas.**  
RIOJA FINO Y COGNAC FARO, BODEGAS BILBAINAS  
Pidanse en todas partes  
Representante en Almería y su provincia  
**VICENTE Y DIEGO JUAN ALARCON**  
GLORIETA DE SAN PEDRO, 3.—TELEFONO 228

**Gran adelanto**  
La lámpara «OSRAM» se fabrica hoy con filamento de hilo estirado irrompible (último invento en la fabricación de lámparas metálicas), que la hace tan resistente como las antiguas de carbón.  
La nueva lámpara OSRAM es hoy la **UNICA** que resiste a todas las sacudidas, sobretensiones y manipulaciones bruscas, pudiéndose considerar como irrompible.  
VENTA EN ALMERIA: CENTRO TECNICO, CALLE CASTELAR, 2  
**Aznar, Tonda y C.ª S. en C., Teléfono 253**  
Maquinaria, aparatos y accesorios para electricidad. Especialidad en instalaciones de motores a gas. Bombas. Electro-motores. Alumbrado eléctrico y timbres. Depósito de la casa J. Vilanova. Accesorios para maquinaria, correas, grasas, empaquetaduras, etc., etc.

# A 50 pesetas VENTILADORES A 50 pesetas

**Centro Técnico.--Electricidad.--Mecánica é Hidráulica**

MAQUINARIA, ACCESORIOS, MATERIALES ELÉCTRICOS, INSTALACIONES EN GENERAL É ILUMINACIONES

Teléfono 253.--**ÁZNAR, TONDA y C. S. en C.--Almería.--Calle de Castelar número 2**

## Escándalo en un barco

Ayer mañana atracó en nuestro puerto el trasatlántico de la Compañía Austro Americana «Eugenia», dejando noventa y dos inmigrantes procedentes de la Argentina.

Entre los individuos que componen la dotación de dicho barco figuraban dos súbditos austriacos Mario Blasulid y Felice Nemez, que seguramente habían bebido más de lo conveniente, por lo que se encontraban en deplorable estado de embriaguez.

El alcohol se les subió bien pronto a la cabeza, empezando ambos por insultar según cuentan, a algunos de los pasajeros.

La furia de los mismos, creció de pronto al intentar varios de los oficiales de la «Eugenia» amonestarlos, desatándose entonces en insultos contra todos y formando un escándalo que alarmó a cuantos allí se encontraban llegando a rebelarse hasta el capitán Mr. C. Bahu, al que en vista de ello tuvo que dejar en tierra antes de zarpar, a los dos individuos, a disposición de las autoridades.

entendido que de no comparecerse pasará al juzgado el asunto por desobediencia.

Veremos si así los padres, tomando cartas en el asunto, reprenden energicamente a sus hijos, y sujetándolos en sus domicilios se evita que, como hasta hoy sucedió, tengan convertida una vía tan transitada en kábita.

Celebraremos que el señor Moreno Gallego, no cese en su energética actitud, y ponga fin por todos los medios a aquel espectáculo, que de ninguna manera, debe consentirse en una ciudad que blasona de culta.

## Persianas

En el Bazar del León (Tiendas 6) se ha recibido un gran surtido que se venden a precios muy económicos.

## Movimiento de buques

Ayer se registró en nuestro puerto el siguiente movimiento de buques:

**Entrados**  
Vapor español «Cabo Nao» procedente de Cartagena con carga general y 9 pasajeros para este puerto.

Idem. austriaco «Eugenia» de Las Palmas, con carga general y 92 pasajeros para este puerto.

Idem. francés «Lyon», de Orán en lastre.

**Despachados**  
Vapor español «Cabo Nao» para Málaga, con carga general.  
Idem. austriaco, «Eugenia», para Nápoles, con carga general y 400 pasajeros de tránsito.  
Laud español «Encarnación», para Adra, con efectos.

## Registro civil

Ayer se registró en esta capital el siguiente movimiento de población:

**Nacidos**  
Juan Bautista Ramírez Chacón, Manuel Martínez Gómez, Isabel Ubeda Camacho, Salvador Camacho H., Jacinto Amat Asensio y Francisco Moya A'onso.

**Defunciones**  
Diego García Plaza y Manuela Segura García.

**Casamientos**  
Ninguno.

## Hospital

Ayer se registró en este establecimiento el siguiente movimiento de enfermos:

**Ingresados.**—Ana Martínez Medina, Alberto César Cruz y Sabino Barranco Soto.

**Salidos.**—Gabriel Martínez Tejada, Diego Rodríguez Giménez, José Núñez Gómez y Antonio Ciraera Mota.

Quedaron ayer asilados 62 varones y 72 hembras.

## Servicio para hoy

México.—Don Eduardo Pérez Cano.  
Practicante.—Don Manuel Pérez Tristán.

Retén.—Don Sinforiano Rebollo.

## VIAJEROS

**Hotel Simón**  
Entrados.—Don Jaime Walaca, don Albert Ardit, don Antonio Carreras, don Luis Vergé, don Juan Oria y don José Lacal.  
Salidos.—Don Pablo Medón, don Pedro Fons y don Juan A. García.

**Hotel Continental**  
Entrados.—Don H. Thosas y señora, Mr. Goiri, doña Elena Fons y don Fernando Fernández.

Salidos.—Don Ramón Rocabet y don Juan Ruiz.

**H. La Perla**  
Entrados.—Don Francisco Zapata, don Francisco López y don Antonio Gallego.

Salido.—Don Joaquín Vera.

## H. Sur de España

Entrado.—Don Antonio González.  
Salidos.—Don Desiderio Gutiérrez y don Antonio González.

## Hotel Inglés

Entrados.—Don Francisco Hernández é hija y don Miguel Vidal, señora é hijo.

Salidos.—Don Antonio Degroñani y señora.

## Noticias

**Teatro Circo Variedades**  
Hoy dos grandes secciones de cinematógrafo.  
A las 9'20 y a las 10'35.  
Título de los cuadros:  
Decreto del Cardenal Richelieu Como Camilo llega a ser campeón.

El crimen del comboy.  
El buen rey Dagoberto.  
A la señora Baby las le encantan las bestias.  
El fusil de Little Moritz.  
El Trio Mantells.  
Por el dinero.

## Campana frutera

Don Juan Espinosa Salmerón, don Juan Rodríguez Burgos, don Antonio Criado y los señores Romero Hermanos, han solicitado permiso para instalar casetas en el muelle de Levante, durante la próxima faena uvera.

## De sanidad

Esta tarde a las 4 se reunirá en el Gobierno civil, la Junta provincial de Sanidad.

## Comunicación

Por el Delegado de Hacienda de esta provincia se han comunicado con el máximo de la multa reglamentaria a los Ayuntamientos de Huércal, Padules, Cuevas y Vélez-Rubio, si en el plazo de ocho días no cumplieran el servicio que se les solicitó sobre la administración de propiedades é impuestos.

## Cárcel

Ayer fueron puestos en libertad los reclusos de esta prisión: preventiva, Francisco Martínez Pino, Josefa Moya Juarez, Francisco Gil María y Francisco Diaz Amate.

Quedaban ayer reclusos 46 varones y 33 hembras.

**En los cólicos nefríticos**  
así como en las demás enfermedades que proceden del artrismo tales como reuma, gota, ciática, arenillas, mal de piedra, neuralgias, etc., tómese la «Piperazina Dr. Grau».

## A los enfermos

de todas clases les conviene el Consultorio Electro Médico. Empleando medios eficaces. Aparatos para reconocimientos especiales (de ojos, oídos, nariz, garganta, pecho, enfermedades secretas urinarias, matriz etc.) Curas, inyecciones vacuna etc. muy económicamente. (Desde una peseta á obreros) Bulevar 77, (Casas de Viciana frente al Café Variedades.) Todos los días.

## Pérdida

Se ruega a la persona que haya encontrado dos escrituras y unos poderes pertenecientes a D. José Sánchez Rodríguez se sirva entregarlos en el domicilio de dicho señor, Pescadores número 40 donde se le gratificará.

## De interés

Se pone en conocimiento del público que en la casa Grizner, Príncipe 27, se componen toda clase y sistemas de máquinas de coser, como así mismo de bicicletas y otras.

Igualmente se hacen instalaciones eléctricas y de motores y Ventiladores, contando esta casa con personal competente y materiales de primera calidad, que son las mejores garantías que pueden ofrecerse.

## Muebles

Antes de comprar muebles hay que ver los que se fabrican en el establecimiento Glorietta de San Pedro número 2 donde encontrará el público alambas y gabinetes completos en todos estilos á precios módicos.

## Colocación

Se desean los servicios de un chico de 13 á 14 años, para hacer mandados y cobranzas, siendo condición indispensable saber leer y escribir, y tener buenas referencias.

Informarán Majadores 42.  
**Que se evite**  
El inspector del arbolado ha denunciado que en el Paseo del Príncipe, existen tres árboles en deplorable estado de vegetación.

## Quesos de bola

En el establecimiento de don Antonio Alemán, situado en la calle Real, se ha recibido una importante partida de quesos de bola y plato, de las marcas más acreditadas.  
Precios limitados al por mayor.

# Motores á Gasolina

**Nuevo modelo industrial perfeccionado**

**1, 2, 4 y 6 caballos de fuerza**

**ESPECIALES PARA Norias, Bombas y demás aparatos para elevaciones de agua.**

**MOTORES**

hechos de exproceso para los labradores.  
Nada de complicaciones, económicos de consumo y económicos de precios.

## Facilidades de pago

Pedir catálogos y presupuestos de instalaciones completas, dirigiéndose al único representante en esta provincia, calle de Méndez Núñez, num. 12, Almería.

## GUILLERMO HERRERA

**Maquinaria para toda clase de industria**

## H. VICTORIA

**Situado en el mejor sitio de Almería**

CALLE DE CASTELAR 3 y 5.

Habiendo ampliado su dueño este negocio y aumentado el local hasta la calle de San Francisco, á la vez dotado de los requisitos necesarios para que pueda competir con los mejores de su clase, no solo en la localidad sino con los de otras provincias; lo anuncio al público á los efectos oportunos.

Cocinas francesa y española á cargo de uno de los más acreditados cocineros.

Teléfono número 264.  
CALLE DE CASTELAR NÚMS. 3 Y 5  
ALMERIA

## Sombrerería Modelo

DE **CONSUELO RODRIGUEZ**  
Ricardos, 1.—Almería.

Sombreros para señoras, señoritas y niñas, última novedad de estación. Ador nos, plumas y accesorios.  
Lo más elegante, lo más moderno, lo más seleccionado.

## Corsetera

**Juana Navarro Aguilar**  
PRINCIPE 40

Premiada con Diploma de Honor de Concurso Comercial.  
Se construyen corsés rectos, últimos modelos de París, de legítimas ballenas á medida, desde 15 pesetas en adelante.

Fajas medicinales para el descenso de la matriz, reducción del vientre, para quemaduras de ingle y ombligo, últimos adelantos.

Especialidad en fajas-corsé recomendadas por los médicos especialistas, para las señoras que están delicadas y no usan el corsé.

# A PLAZOS

**Tejidos de lana para señoras y caballeros**

**Enrique Mota P. del Príncipe, 3**

Esta casa ofrece al público en general sus géneros en las siguientes condiciones de pago:

	Semanal	Quincenal	Mensual
Importando el pedido de 15 á 20 pesetas.	1	2	4
Idem id. de 20 á 30 »	1'50	3	6
Idem id. de 30 á 40 »	2	4	8
Idem id. de 40 á 50 »	2'50	5	10

Y así sucesivamente según el importe de la cuenta, haciendo entrega de la 5ª parte del valor de la compra.

La persona que desee hacer algún pedido, con los beneficios expresados, debe llenar el boletín adjunto y remitirlo á esta su casa, para que antes de las veinticuatro horas pase un empleado de la misma á entenderse con el cabeza de familia.  
Don ..... que vice calle ..... número ..... piso .....

desee pase el encargado para hacer un pedido á esa casa.

## Visita el nuevo Establecimiento de Sánchez y Almansa

Calle de las Tiendas, núm. 7

donde encontrareis grandes surtidos en quincalla, paquetería, novedades, perfumería y objetos para regalo, todo á precios sin competencia.

No equivocarse: Calle de las Tiendas, 7 (frente á la de Perea).

## ¡Gran descubrimiento!

**Novedad científica del día**  
AGUAS NATURALES «VALDELAZURA»

Gaseosas Bicarbonatadas, Nitrogenadas y Radio-Activas, declaradas de utilidad pública de R. O.

**CURAN RADICALMENTE LA DIABETES**

Éxito inmediato, estómago, intestinos, hígado, regiga, artrismo y vómitos de embarazadas. Sin rival por su acción vigorizante en la neurastenia, conunciones avanzadas, anemia, estado asténico, y debilidades sexuales.

Con una sola botella empezareis á notar el alivio. De su pureza Bacteriológica certifica el sabio RAMON y CAJAL, Medallas de oro y grandes premios en todas las exposiciones del mundo.  
¡MUY IMPORTANTE!—Estas aguas son preventivas del TIFUS abdominal y ventermático, fiebres infecciosas, Coli-Bacilos, cólera, etc. Su propietario Angel Galindo, de Plasencia (Cáceres), pone á disposición del público, memorias, folletos y demás datos que se le pidan. De venta en las principales farmacias y droguerías.

## SIN DUDA ALGUNA

el establecimiento más surtido, más económico y á donde mejor se sirve al público en esta capital, es el

**Café Restaurant «VICTORIA»**  
montado á la altura de los primeros en su clase. Cocina francesa y española. Vinos, aguardientes y licores de las mejores marcas. Venta exclusiva por-bock, de la acreditada cerveza MAHOU.

Vinos superiores de Valdepeñas, para mesa.—12 botellas pesetas 3'60.—Arroba, 5'50

**Precios sin competencia.—Servicio á domicilio.**  
Para pedidos diríjanse á esta casa calle de Sebastián Pérez núm. 7, ó á su sucursal Pasco del Príncipe núm. 35. Bar Victoria. Espumosos y cervezas.—Teléfonos núms. 255 y 254 respectivamente.  
Helados.—Limón, naranja, horchata y mantecado, en uno y otro sitio, desde el domingo en adelante.

# La Riojana

FÁBRICA DE CHOCOLATES

MÁLAGA

Los CHOCOLATES de esta antigua é importante fábrica son elaborados todos con superiores cacahos.

Los CAFÉS de esta casa son clases escogidas y muy superiores. Casas que en Almería expendien el chocolate LA RIOJANA: D. Gerónimo Ramírez de Sepúlveda; D. Juan Gutiérrez (La Oriental), Sebastián Pérez 4; don Manuel Osorio, calle de Granada; El Transvaal, calle de las Cruces; don Antonio Alemán, calle Real; D. José Alemán, Reyes Católicos 11 y otros establecimientos. Representante para Almería y su provincia

**F. SALMERÓN, Rostrico 4**

Pida usted en los cafés y establecimientos

## CERVEZA

Marca «ALHAMBRA»

..... Observará que es la de gusto más exquisito, fino bouquet y llamiza de color. Pues también es la más sana, porque ni en su preparación, ni en su conservación entra lo artificial.

Exija U. siempre la marca **La Alhambra**

Las hay en dos tipos, Pilsen (Blanca) y Munich (Oscura).

Depositorio exclusivo:

**Eugenio de Bustos**

Calle de Granada, números 35 y 37  
Tel. 88. Droguería, Almería.



## Casa de Socorro

Ayer fueron curados en este establecimiento los individuos siguientes:

Ana Mateo Moya, de 44 años que padecía una contusión de segundo grado con esquimos en el hipocondrio izquierdo.

—Francisco Rodríguez Sánchez, de 38 años, de una herida contusa de un centímetro en el dedo anular de la mano derecha.

## Servicio para hoy

México.—Don José Cordero.  
Practicante.—Don Luis Vives.  
Retén:

México.—Don José Arigo.  
Practicante.—Don Francisco Gutiérrez.

## Aparatos ortopédicos

Cayetano Ledesma pone en conocimiento del público, que construye toda clase de bragueros para la contusión de las piernas por dificultades que sean, como la faja y pretil elástica para señoras, aparatos para pies y piernas torcidas ó desviaciones.

CAYETANO LEDESMA, Noria, número 28.

## Aún falta más

Atendiendo la autoridad municipal, á las quejas formuladas por varios vecinos de la carretera de Granada, en uno de nuestros números pasados, contra los actos de salvajismo con que una kábita de niños mal educados suelen molestar á cuantos en aquellos alrededores habitan, ordenó á varios agentes del municipio que con cuidado especialísimo vigilaran dicha vía pública y detuvieran á los que tales escándalos realizaran.

Anteanoche los niños, creyendo burlar dicha vigilancia, continuaron en sus diversiones, llegando hasta apedrear á varias personas que por allí transitaban.

Los agentes lograron capturar á dos de ellos llamados José Tortosa y Pedro Salvador, habiéndose citado para hoy á las once de la mañana, en la alcaldía á los padres de los mismos, teniendo

Ya en el aire dirigí mis miradas hacia el archivo de las oficinas, descendí y por una ventana que se hallaba abierta, penetré en su interior, vi que no había nadie y me puse en el centro.

Me sorprendió el desorden que reina en los documentos, suelto la escoba y maquinalemente toco un legajo. Le miro, veo que está sujeto por una goma, extendiendo la visual en todas direcciones y desde el primer momento observo que se destaca de los demás.

Doy media vuelta al legajo y me sorprende el membrete que uno de los papeles presenta. En un principio creí que se trataba de una factura de los señores Góngora y S. Roche, fijo mi atención y reconozco que estoy en un error: En vez de Roche, es Rost-child.

Sin soltarle de mis manos, procuré investigar el contenido de ese documento y solo consigo ver unas cuantas palabras sueltas, que por el orden en que se hallaban escritas significan algo raro y que tal vez no exista.

Yo leí de este modo: «Hipotecada... Sur de España... casa... usted... representante... nuestro... cargo que desempeña... constituye... mayor... garantía...»

(No se podía leer la firma).

Después veo un documento en el suelo, lo cojo y leo:

«Moreda, 20.—Verdadera vergüenza lo que presenciado público. Acaba entrar estación tren correo arrastrado por máquina maniobras, de tender, por que la que salió Baeza se ha descaharado. Hubo protestas. Negado libro.»

Sobre una silla veo un papel rojo. Al cojerlo y leer, comprendí que chorreaba sangre.

«Personal de todos trenes se queja abusos cometemos con ellos deteniendo convoyes centro puente Santafé largo rato, expuestos constantes pulmonías hasta que motores eléctricos maniobran. Llevan razón empleados obreros, pero interesa a compañía esos procedimientos.»

«Sigo registrando y hallo un documento cuyo contenido dice así: «París 16 Mayo.—Para ahí sale comisión personalidades objeto averiguar paradero de Sociedad explotadora del ferrocarril de Guadix á Baza. Como no existe tal sociedad, ni siquiera domicilio, procure desvirtuar chanchullo. Circule órdenes á todos funcionarios sepan contestar.»

Al concluir la lectura de esta carta, siento un murmullo en la puerta; rezo la oración y me elevo llevándome un documento procedente del mismo legajo y que conservo en mi poder para exhibirlo al curioso lector que desee leerlo.

Dice así:

«Todo necesite manifestarme sobre pleito Almería, comuníquemelo por telégrafo ó teléfono Granada. Desconfío de todo en esa. Si urge forme tren especial y no se fie de nadie.»

Todavía en las alturas, dispuesto á descender para penetrar de nuevo en el archivo, sufre deterioro uno de mis aparatos y en qué me veo de poder aterrizar.

Este peligro inminente dió origen á que suspendiera mi gestión investigadora, que seguiré mañana.

Tori-Be-ki

## Mujer herida

En la calle de Mirasol, cercana al barrio de San Cristóbal, ocurrió ayer mañana un suceso, sobre el cual, corrieron durante todo el día, diferentes versiones sin que con seguridad haya podido averiguarse la causa del mismo.

El caso es que por él, resultó una mujer llamada Dolores García Valuladejo, de 23 años de edad y natural de Rafala (Alicante), con una herida incisa punzan-

te de dos centímetros en la región deltoidea izquierda que interesa la piel y el tejido celular.

La propia mujer cuando fué curada en la casa de Socorro, desde la cual pasó á su domicilio, manifestó con gran insistencia que dicha herida se la produjo ella misma, aunque no sabe explicar como. Así también referían el caso algunos vecinos.

Otros, en cambio, lo hacen de distinta forma.

Parece ser que por desavenencias surgidas entre Dolores García y su esposo, que con ella vive, sostuvieron acaloradamente discusión, que degeneró en reyerta, en su domicilio intentando la mujer agredir al marido con una navaja, el que, según unos, huyó despavorido, y, según otros, al querer defenderse fué quien la hirió.

Esta última, es la versión más generalizada. También el médico que en el establecimiento benéfico la asistió, asegura que tal herida solo podía haberla causado una segunda persona.

De un modo ó de otro, se ha dado parte del suceso al juzgado, el cual se encargará de depurar hechos y averiguar la verdad.

## La Flor de Lis

Es la mejor que se conoce hasta el día para tener el cabello: cura la calvicie y caspa. Usando LA FLOR DE LIS nunca tendrán caspa, ni serán calvos, por que sus propiedades antisépticas matan los microbios que se albergan en los capilares del cuero cabelludo.

Éxito positivo. Depósito exclusivo: Antonio Guillén Romero, Droguería, Plaza de Nicolás Salmerón núm. 4, Almería.

## Para los Maestros

«Los Perseverantes de la Escuela» será una asociación mutua de Maestros de primera enseñanza, que se funda con el doble objeto de acudir en socorro de sus miembros cuando lo necesitan y auxiliar á la familia cuando el Maestro fallece. La asociación será administrada por un Consejo de Administración elegido por votación general y una Oficina Central cuyos empleados adquieren sus cargos por oposición y con carácter inamovible.

Serán admitidos como Perseverantes todos los que tengan el título de Maestro de primera enseñanza y soliciten entrar en esta

asociación, sin distinción de sexo, edad, nacionalidad, ni residencia. También podrán ser Perseverantes los estudiantes del Magisterio.

Serán derechos de los Perseverantes: Hacer visitas de inspección en la Oficina Central para enterarse de la marcha de la asociación, inscribiendo el juicio que forme, sea favorable, sea adverso en el Album de Visitas, el cual juicio se publicará en el primer Boletín que aparezca. El Boletín se repartirá gratuita y mensualmente á todos los Perseverantes. También tendrán derecho á adquirir el número de cuotas que desee, sin limitación alguna, solicitar préstamos y de ar á su familia la parte del *capital á devolucón* que le corresponda.

En ciertos casos se puede solicitar suspensión de pagos.

Cada cuota obliga á los tres pagos siguientes: una peseta como cuota de entrada de una sola vez por cada asociado y una peseta y cinco céntimos mensuales.

La cuarta parte de las cuotas se una peseta cobradas en el mes formarán el *capital á préstamo*. Las otras tres cuartas partes de las cuotas de una peseta cobradas en el mes, más el interés del papel de la Deuda en que está invertido el *capital á préstamo*, más los fondos que excedan del *capital á reserva*, más los donativos hechos á la asociación formarán el *capital á devolucón* destinado á ser repartido entre los beneficiarios designados por los Perseverantes que fallezcan en el mes.

El suplemento de cinco céntimos mensuales por cuota y las cuotas de entrada irán á constituir el *capital disponible*, del cual saldrán los gastos de administración y propaganda autorizados por el Consejo.

Los Perseverantes Maestros oficiales con sueldo mayor de *seenta y cinco* pesetas mensuales efectivas tendrán derecho á pedir en préstamo la totalidad de las cuotas abonadas á la asociación. Los demás Perseverantes tendrán derecho á pedir en préstamo las tres cuartas partes de lo abonado. Los estudiantes del Magisterio harán uso de este derecho con la garantía de un Perseverante de los citados en el primer párrafo de este aparte.

Los préstamos han de ser reintegrados en el plazo máximo de un año, por dozavas partes, sin interés.

Tanto los préstamos como los socorros por fallecimiento saldrán de la Oficina Central en el plazo máximo de *cinco días*; de lo contrario, quedará obligado el personal de ella á abonar en la cuenta del Perseverante perjudicado ó á su beneficiario el *diez por ciento* de la cantidad á remitir, por cada día de retraso á cargo del empleado culpable.

Cuando el capital disponible la cantidad necesaria para los gastos á que se destina, el remanente formará un *fondo de reserva* que servirá para garantizar el regular funcionamiento de la asociación y todo lo que exceda de la cantidad que el Consejo crea necesaria para Reserva irá á incrementar el capital á devolucón.

Cada vez que haya cantidades suficientes, se emplearán en la adquisición de papel del Estado, que será depositado en el Banco de España hasta reunir cantidad suficiente para la inscripción nominativa en la Deuda pública á nombre de la Asociación representada por las firmas de todo el Consejo.

El *capital á préstamo*, como esos préstamos han de ser devueltos y el ingreso de las cuotas es continuo, se comprenden fácilmente que ha de llegar á ser muy grande, de muchos millones, dando al Magisterio una fuerza colosal que le atraerá el respeto y la consideración que hoy nos regatean.

En el próximo artículo dirán los números, con acostumbrada elocuencia, la viabilidad y el éxito de «Los Perseverantes de la Escuela.»

S. Baudin

24 Junio 1912.

## Maderas de pino en corte

Roble, arcos catalanes, barriles de pino y roble con y sin serrín, superiores. Rollizos de 2 y medio á 12 metros. Para precios y condiciones á

Guillermo Rodriguez REAL, 38

## Centro Variedades

En el correo de ayer llegaron, procedente de Granada, la hermosa y notable tiple de ópera Elena Fons; el tenor Enrique Goiri, el baritono Bernardo Ferreire y el maestro director don Ricardo Sendra para dar cuatro funciones en nuestro coliseo del Boulevard.

El debut se efectuará mañana, con la preciosa ópera *Carmen* reducida al estilo americano, obra en la cual se distingue extraordinariamente Elena Fons de cuyo principal personaje hace una verdadera creación.

## Audiencia

Para ayer estaba señalada en la Audiencia de Granada la vista de pleito procedente del Juzgado de Almería, entre don Rafael Peidro del Castillo, con doña Carmen del Romero Castillo, sobre reparación de cuentas; abogados, señores Vida y García Valdecaus; procuradores, señores Navarro y Casas; secretario, señor Valverde Márquez.

## AUDIENCIA DE ALMERIA

Señalamiento para hoy: Causa del Juzgado de Almería por contrabando, contra Diego García Marín. Abogado, señor Benitez; Procurador, señor Enciso.

## ENFERMEDADES DE LOS OJOS

Consulta del Dr. Blandes EXAYUDANTE DEL DR. ALBITOS Oculista Municipal 20 años de experiencia Consulta diaria de 8 á 1 y de 2 á 4. Gratis de 4 á 5. ANTONIO VICO-NÚM. 1.

## Notas militares

El coronel del Regimiento de la Princesa, número 4, ha remitido á esta alcaldía una relación con el nombre de Andrés Méndez Arteño, para que se averigüe si ha estado ó no, dicho individuo empleado en ferrocarriles.

El del Regimiento de Infantería de Almansa, número 18, interesa se diga á la viuda del soldado Federico Espinosa Sánchez, que no se ha recibido la información testifical por esta o'ccidida, y que interesa su remisión,

El coronel de la Comisión Liquidadora del primer batallón del Regimiento de Infantería de Sevilla, número 3º, ha remitido á esta alcaldía el ajuste del soldado fallecido, José Sáez Molina.

Ante el juez instructor de la Comandancia exenta, de Ingenie-

## TEMPORADA DE VERANO

### Pañería "La Isla de Cuba"

Recibidas todas las novedades para la temporada. Colecciones interminables. Precios que gustan.

Mejoradísimo los trajes confeccionados á la medida, pura lana á 10, 15, 20, 25, 30, 35, 40 y 50 pesetas, hasta 100 pesetas. Lunas Australianas, dibujos fantasía, á 9 pesetas corte de traje. Estambres alta novedad, extensa colección en colores y dibujos de gran moda, desde 15 pesetas hasta 60 pesetas el corte. En negro y azules puro estambre, colores sólidos y dibujos de novedad, desde 10 pesetas hasta 70 pesetas corte de traje. Gran surtido en alpacas de novedad, azules y de color, desde 10 pesetas corte. Bonita colección en franelas blancas listas para traje de caballero. Corte de pantalón para caballero, de franela blanca, desde 9 pesetas. Extenso y variado surtido en driles y telas de hilo, dibujos que enamoran, todos de novedad, á precios muy baratos.

### ¡¡OCASION!! ¡¡RECLAMO INCREIBLE!!

Chaleco fantasía, la más alta novedad, desde 2'50 pesetas. Corte de traje para caballero, de lana, colección de dibujos donde elegir á 3, 4, 5, 6, 7 y 8 pesetas corte. Gran surtido en trajes hechos para caballero y niño, en lana, hilo y dril.

Sección de confecciones.—Trajes hechos de lana, para caballero, desde 10 pesetas en adelante. Idem de alpaca, para caballero, desde 18 pesetas. Idem de hilo, para caballero desde 7 pesetas. Americanas de alpaca, desde 5 pesetas. Idem de alpaca, desde 3 pesetas. Idem de hilo, desde 3 pesetas. Americanas ó guerreras para caballero y dril, en liso y listas, desde 2'50 pesetas. Pantalones de dril, desde 4 pesetas. Bonito surtido en trajes hechos para niños, en lana alpaca y dril.

### "La Isla de Cuba"

JOSE BENAVENTE SORO

Calle Real número 2. Frente á la Confitería Sevillana y El Siglo.

## Puntales rollizos

Palos rollizos de 5 varas para parras. Palos rollizos gruesos de 3 varas para parras. Palos rollizos medianos de 3 varas para parras. Palos sostenes gruesos de 3 varas para parras. Palos sostenes medianos de 3 varas para parras. Tubos de hierro del largo que se desee para parras. Alfargatas y tablonería de todas clases.

Informará, ALFREDO RODRIGUEZ BURGOS GERONA, NÚMERO 5.

## "HISPANIA"

COMPANIA GENERAL DE SEGUROS

Capital social suscrito. . . 3.000.000 de ptas.  
Capital total desembolsado 2.300.000

Accidentes de trabajo. Accidentes individuales. Coches y caballos. Automóviles. Incendios. Responsabilidad civil. Profesionales liberales. Roturas de cristales. Clínicas particulares en Bilbao, Gijón, Guevas y Barcelona. DOMICILIO SOCIAL, CORTES 651, BARCELONA Delegaciones y Agencias en las principales poblaciones de España. Autorizada por R. O. de Noviembre de 1909

## Vicente y Diego Juan Alarcón

Glorieta de San Pedro, 3.—Teléfono núm. 228

ros de Ceuta, debe comparecer el procesado Juan López Garrido, natural de Nijar, en expediente que se le instruye por desertor.

## Herido á pedradas

Anoche á última hora, ingresó en el Hospital el obrero del muelle Carlos de la Rosa Sánchez, de 36 años de edad, padeciendo varias heridas en la cabeza, de alguna profundidad, las que según el propio herido nos manifestó le fueron producidas del modo siguiente:

Hallábase el, próximamente á las nueve de la noche, hablando en el paseo del Malecón con un compañero suyo, apodado *El señorito Pepe*.

Entre ambos existían de antiguo ciertas rivalidades, por lo que al verlos juntos un hijo del último, que por el mismo sitio acertó á pasar con un individuo conocido por el *Malecontento*, creyó que los dos estaban de riña y saliendo á la defensa del padre se proveyó de las pedras con que por la espalda le agredió, arrojándose desde corta distancia danándose después á la huida.

El pronóstico de dichas heridas es reservado.

Andrés Benitez. Consulta permanente, excepto los domingos. Obispo Orbera, número 5, principal. Vizcaino

## Notas mineras

Escritos

D. Francisco Javier Delgado Segura, en representación de don Pedro Torres Valdepeñas, ha presentado escritos en el Gobierno civil solicitando se le diga si se encuentra franco el término solicitado para los registros «La Aragonesa», número 32.251, «La Pilarica», número 32.249, y «La Zaragoza», número 32.250 del término de Serón, y en tal caso que se forme un presupuesto extraordinario por la Jefatura de Minas para la demarcación de dichos registros.

## REQUISICORTIAS

El juez municipal de esta capital, interesa la citación para el día tres del próximo Julio, de Fracisca Tijeras Martínez, domiciliada en la Playa Artística y Cortijo Grande del Campillo de Cabo de Gata, respectivamente.

El juzgado de Instrucción de este partido, requiere á José Cruz Martínez (a) Agapito, en causa que se le sigue por el delito de hurto.

## Surtido en plantas

En el establecimiento LAS GEMELIAS Paseo del Príncipe, (frente al Café Nuevo), se acaba de recibir un variado surtido en plantas, las que tan buen nombre han alcanzado por sus excelentes resultados. Hay existencia en tierra de Brezo y plantas maderables en eucaliptus, pinos y pimenteros, los hay por millares y á precios económicos.

Juan Capel Alvarez

## Salchichería Modelo

EXTREMEÑA

DE PEDRO MUÑOZ

Príncipe, 22.—Almería

Completo surtido en fiambres y embutidos de todas clases. Tocino, jamones, mítica y carne de ternera y cordero. Exactitud en el peso. Economía en los precios.

## AZUFRES

DE LA

AZUFRARERA DEL COTO DE HELLU

Sublimado flor

Refinado molido

Grano

Para informes y pedidos dirigirse á nuestro único representante para Almería y su provincia

Juan Rodriguez Burgos

## Dr. M. Marin

Especialista en enfermedades de los

ojos y oculista del Hospital Provincial

Consulta: de 7 mañana á 1 tarde y de

1 á 6 tarde.

Granita: lunes, miércoles y viernes de

1 á 5 tarde.

Puerta de Purchena y Paseo del Príncipe.

## Viajes rápidos al Brasil y la Argentina

El magnífico trasatlántico de la Compañía Austro Americana

## "LAURA"

saldrá del puerto de Almería el día 2 de Julio de 1912 para

## BUENOS AIRES

con escalas en Las Palmas (Canarias), Río de Janeiro, Santos y Montevideo, admitiendo carga y pasajeros en primera, segunda y tercera clase.

NOTA.—El despacho del buque se cerrará el día anterior al de la salida, y se ruega á los señores viajeros soliciten las plazas con tiempo, enviando los documentos necesarios, por ser mucha la demanda de billetes para este magnífico trasatlántico. Para más informes su consignatario

M. BERJON, Boulevard del Príncipe, Número 59.—Almería.